

EL DIARIO PALENTINO

Defensor de los intereses de la capital y la provincia

EL MAS ANTIGUO Y DE MAYOR CIRCULACION

Año XXXII
PRECIOS DE SUSCRIPCION
 Capital un mes. . . 1 peseta
 Fuera: trimestre. 4
 Número suelta 5 céntimos

Miércoles 1.º de Julio de 1914

(No se devuelven los originales)

PUNTO DE SUSCRIPCION
 En la Redacción y Administración
 Imp. y Lit.ª de Alonso Hijos
 Mayor principal, núm. 71

Núm. 9.386



LA SEÑORA

D.^a Mercedes Ovejero Gómez

VIUDA DE D. ANICETO DE LA GUERRA

HA FALLECIDO HOY 1.º DE JULIO 1914

después de recibir los Santos Sacramentos
 y la bendición de Su Santidad

D. E. P.

Su desconsolado hermano D. Rufino, sobrinos, primos y demás parientes,

Suplican á sus amigos se sirvan encomendar á Dios el alma de la finada, asistir á los funerales que se celebrarán mañana jueves á las diez en la Iglesia parroquial de Nuestra Señora de la Calle y acompañar acto seguido á la conducción del cadáver al Cementerio, por lo que vivirán agradecidos.

El duelo se despide definitivamente en el Cementerio.

El Ilmo. Sr. Obispo de la Diócesis tiene concedidas indulgencias en la forma acostumbrada.

Entre tanto esto no se aclare, nada es posible afirmar en concreto.
 El momento político es bastante obscuro y tormentoso. Mañana veremos también cómo la mayoría responde al llamamiento del Gobierno que necesita su concurso y su asistencia constante si ha de salvar los escollos que se le presentan ahora.

M.

LAS CORTES

Sesiones del día 30 de Junio de 1914

Senado

A la hora de costumbre comenzó la sesión presidiendo el general Azcárraga.

Escasa concurrencia en escaños y tribunas.

El señor García Molinas pidió al ministro de la Gobernación que diera una explicación de los sucesos ocurridos ayer con motivo de la subida del pan.

El señor Sánchez Guerra le contestó diciéndole que noticioso de la proximidad del conflicto, ha procurado enterarse para poner remedio, no habiendo tenido tiempo, pues le sorprendieron los sucesos.

Añadió que por esta causa no pudo evitar lo ocurrido ayer, pero que para hoy tenía ya adoptadas las oportunas precauciones.

El señor Ortueta, censura también los sucesos ocurridos ayer y la pasividad de las autoridades, contestándole brevemente el ministro de la Gobernación.

La Cámara pasa a reunirse en secciones, y reanudada se da cuenta y se levanta la sesión.

Madrid y en sus censuras al vizconde de Eza.

Dice que no pide una represión enérgica, pero que la pereza de las autoridades fué tal que no hicieron sino dejar hacer.

El ministro de la Gobernación dice que estos sucesos no siempre pueden evitarse ni cortarse repentinamente sin causar otros daños. Recuerda el caso de Viena en que fueron asaltadas las joyerías y la policía no lo impidió.

El señor Burell nuevamente rectifica y se suspende el debate.

ORDEN DEL DÍA

El señor Marquez jura el cargo.

Se pone a discusión el debate sobre el

Tratado con Italia

El señor Ferrer y Vidal continúa su discurso contra el Tratado.

Dice que la minoría regionalista es partidaria de la celebración de Tratados de Comercio pero sobre la base de la reciprocidad y el Tratado hispano italiano que se discute en un convenio contra la segunda columna del Arancel, cuyos resultados serán perjudiciales a nuestra producción.

El señor Alas Pumariño, de la comisión, contesta defendiendo el dictamen.

El señor Sala consume el tercer turno en contra de la totalidad del tratado.

Pronuncia un discurso razonado y extenso, en el cual con cifras y datos de que da cuenta trata de demostrar que el proyecto tiene grandes ventajas para Italia y no beneficia nada a España.

Dice que todas las Cámaras agrícolas han manifestado que no podían excluirse del tratado los vinos ordinarios y que se ha prescindido de dicha petición como también figura desatendida la industria corchotaponera.

El señor Fabie de la Comisión, contesta defendiendo el Tratado.

El señor Favie de la Comisión contesta, defendiendo el Tratado.

Rectifican ambos señores, queda aprobada la totalidad y se suspende el debate y se levanta la sesión a las nueve y cinco minutos.

Información general

De la Región

León

Un pedrisco.—Ayer a las cinco de la tarde, descargó en esta capital una formidable tormenta, que arrojó gran cantidad de piedra de tamaño de avellanas.

Es de suponer que haya causado daños en los sembrados de los alrededores de la ciudad.

La cantidad de agua que cayó fué también muy grande, a causa de lo cual se inundaron algunos portales de la Plaza Mayor y se convirtieron en verdaderas lagunas algunas calles, haciéndose difícil el tránsito, pues los desagües de las alcantarillas se obstruyeron.

Valladolid

Agresión e intento de suicidio.—En la mañana de ayer ocurrió un sangriento suceso en la Plaza Mayor, que produjo gran alarma.

Al disponerse a abrir su establecimiento de cordelería, el industrial don Pablo Benito, fué agredido por un sastre, hombre viejo ya de 69 años, domiciliado en la calle de María de Molina, y llamado Ricardo Díez y Díez (a) *el Esquilz*, que le infirió con una navaja dos heridas en el cuello y otras dos en los dedos índice y pulgar de la mano derecha.

El herido, pasó a la Casa de Socorro, donde se hallaba solamente el practicante de guardia, que se dispuso a curar al herido, pero se opuso a ello el hijo de éste, que es médico, por suponer que la cura no iba a hacerse en las debidas condiciones.

Como el médico no llegaba, el herido fué trasladado al Hospital general y después de curado allí, pasó a su domicilio. Las lesiones son leves.

CARTA DE MADRID

Junio 30

Sr Director:

Con la subida de precio del pan en Madrid presenciamos ayer un espectáculo jamás visto en la villa y Corte: El saqueo, hasta cierto punto ordenado, de cuantas tahonas existen y no se aventan a bajar el pan al precio a que hasta anteayer se comía. Y hoy ha bajado el precio del pan.

Las masas, tomándose la justicia por su mano, han logrado en 24 horas lo que el alcalde no podía conseguir, (él mismo declaró que no podía hacer nada) y a estas horas han vuelto las cosas a su situación anterior al conflicto de ayer.

De lo de ayer se sacan enseñanzas útiles y al mismo tiempo enseñanzas peligrosas. No cabe duda de que el vecindario todo de Madrid en espíritu estaba al lado de los protestantes. La subida del pan era a todas luces injustificada, como lo es la carestía de la generalidad de las subsistencias en Madrid. Y la protesta aunque ilegal, porque nada justifica el allanamiento de los domicilios ni el saqueo, en el fondo siendo ilegal tenía un aspecto justiciero. Claro que se cometieron excesos. No es posible, y en todas las revueltas populares se ha hecho patente así, contener a las masas para que no lleguen más allá de donde se deba en los actos de desorden. Si ayer se hubieran limitado los grupos a llevarse el pan de las tahonas sin causar daños en los enseres y sin llevarse o inutilizar otros artículos que no eran pan, todo el mundo hubiera aplaudido el movimiento. Se cometieron esos desmanes y contra ello la gente sería protestó. Las autoridades pecaron de demasiado

complacientes con las turbas. Debieron evitar que se excedieran a más de llevarse el pan de las tahonas.

En fin, ha pasado el conflicto. El pan se vende ya al precio anterior. Como en la protesta había un fondo de justicia, triunfaron los protestantes a pesar de los excesos inevitables en toda revuelta. El fracaso de la autoridad municipal se ha hecho patente por el éxito del pueblo con su protesta. Esta es una enseñanza útil. Cuando hay razón la razón se impone aunque los medios de imponerla no sean legales.

Pero de la excesiva pasividad de las autoridades algunos sacarán la consecuencia de que en Madrid se puede impunemente saquear los establecimientos públicos y esto si el público lo aprende pudiera en algún momento causar efectos harto perniciosos.

La política sigue enredada. Lo de la escuadra no se sabe que consecuencias puede al fin traer. Hasta la de la caída del gobierno. Y algo hay que no sale a la superficie. También del consejo de hoy se ha dado una referencia camelo. Siguen sin resolver los asuntos de soldados de cuota, aguas de Barcelona y ferrocarril Noguera-Pallaresa. Vamos a la sesión de hoy esperando la continuación de las gestiones de Dato para ver si se llega a un arreglo en lo de la escuadra. Hay alguna desorientación. No es posible decir aun con probabilidades de acierto qué va a pasar al fin.

Parecen los republicanos dispuestos a no cejar en su actitud obstruccionista. Por otra parte no se pierden tampoco las esperanzas de llegar a un arreglo. Falta conocer el resultado de la exploración que hará el jefe del Gobierno cerca de las demás minorías del Congreso.

Todo eso será labor de esta tarde y mañana. Veremos.

Congreso

Ruegos y preguntas

El señor Bernard pide al ministro de Hacienda que se exija a todos los pueblos de España el envío de una relación detallada de las cantidades de cereales que se producen, porque está demostrado que en los últimos años han sido importados por nuestras aduanas en proporciones muy importantes, lo que demuestra que nuestra producción es insuficiente y debe estudiarse el modo de que pueda surtir el consumo nacional por completo.

El señor Burell pide que se aclaren los sucesos de ayer en Madrid.

Dice que ayer en Madrid tuvo lugar un ensayo de anarquía, que la policía escoltó a los anarquizantes.

Añade que toda la población presenció la huelga de autoridades, demostrándose la ineptitud de la policía y su imprevisión de la que participó el Gobierno.

Manifiesta que se reserva hablar de Marruecos para cuando llegue a la Cámara el ministro de la Guerra.

El ministro de la Gobernación contesta al señor Burell elogiando al alcalde de Madrid y haciendo historia de los sucesos.

Dice que las tahonas sin previo aviso a las autoridades aumentaron el precio del pan; que la pasividad de la policía no es cierta, pues que se vigiló y se trató de evitar muchos abusos. Añadió que el único medio de impedir los tumultos era el empleo de la fuerza, cosa que el Gobierno no quiso ordenar hasta un último extremo.

Manifiesta que esta clase de sucesos se reprimen bien y pronto en teoría, pero que otra cosa muy distinta resulta en la práctica.

Los señores Soriano, Castrovido y otros republicanos aplauden las manifestaciones del ministro.

Sigue el señor Sánchez Guerra diciendo que el señor Burell ha sido injusto al atacar duramente al Gobierno.

El señor Burell rectifica insistiendo en su criterio sobre los sucesos de ayer en

la tubo digestivo, riñones, artrismo, infecciones gastro-intestinales,
agua de Borines

Reina de las de mesa

Venta: En todo Hotel, Fonda, Farmacia, etc.

El Doctor Tomé Ortíz

Trasladado su Clínica de Vías Urinarias y Enfermedades de la Matriz, á la calle Mayor Principal números 130 y 131, atendiendo sus enfermos de 12 á 5.

Jarabe YER

CURACION RAPIDA Y RADICAL

de todas las enfermedades del pecho y vías respiratorias. El más activo de los preparados para combatir con éxito seguro Tos, Bronquitis, Tuberculosis, Asma y TOS

de toda clase de Catarros

DE VENTA

En todas las buenas Farmacias y Droguerías del mundo

LA FUNERARIA

de Bonfyuelo

fundada el año 1870
 al de porras fúnebres de

cia que dispone de servicios

Principal, 184 y 186
PALENCIA

TERITORIO

ta joven provisto de buenas, bien educado y con alguna, en el almacén de paños de los

